

**REPUBLICA DE CHILE  
PROVINCIA DE TALCA  
I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL**

**ACTA SESION ORDINARIA  
CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL N° 18/2013**

En San Rafael, a 08 de Mayo de 2013, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su presidenta, la Sra. Alcaldesa doña **CLAUDIA DIAZ BRAVO**, y la asistencia de los siguientes concejales:

**SR. SIMON GONZALEZ OYARCE  
SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA  
SR. NOLBERTO DIAZ MORALES  
SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  
SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE  
SRA. MARCELA PACHECO MOLINA**

**TABLA DE LA SESION**

1. Sanción acta anterior
2. Correspondencia Concejo
3. Acuerdo
- 3.1 Aumento número horas profesional médico de 25 a 44 horas semanales
- 3.2 Cometido Concejala Marisol Yáñez
- 3.3 Subvención Varias organizaciones por viajes a la playa
4. Cuenta Sra. Alcaldesa
5. Incidentes

*Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se abre la sesión”.*

**DESARROLLO**

**1. SANCION ACTA ANTERIOR**

No hay actas a sancionar.

**2. CORRESPONDENCIA CONCEJO**

No se presenta correspondencia.

### **3. ACUERDOS**

#### **3.1 AUMENTO NÚMERO HORAS PROFESIONAL MÉDICO DE 25 A 44 HORAS SEMANALES**

Sra. Alcaldesa propone aprobar aumentar de 25 a 44 horas semanales al profesional médico del CESFAM.

*H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-*

#### **3.2 COMETIDO CONCEJALA MARISOL YÁÑEZ**

Sra. Alcaldesa propone aprobar los siguientes cometidos a petición de la C. Marisol Yáñez:

- Invitación convocatoria a Taller de perfeccionamiento sobre aspectos legales en el tema educacional que son propios como autoridad edilicia” en Castro los días 14 al 17 de mayo de 2013.
- Reuniones en Santiago por la ACHM los días 29 y 30 de abril de 2013.

*H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-*

#### **3.3 SUBVENCIÓN VARIAS ORGANIZACIONES POR VIAJES A LA PLAYA**

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención a las siguientes organizaciones por viaje a la playa y que habían quedado pendientes de aprobación:

- |                                     |            |
|-------------------------------------|------------|
| • Club Deportivo Juventud Católica  | \$ 80.000  |
| • Junta de Vecinos Gabriela Mistral | \$ 160.000 |
| • Iglesia Wesleyana                 | \$ 140.000 |
| • Junta de Vecinos Nueva Oriente    | \$ 160.000 |
| • Junta de Vecinos Santa Victoria   | \$ 80.000  |

*H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-*

### **4.- CUENTA SRA. ALCALDE**

No se presenta cuenta.

## 5.- INCIDENTES

### C. Álvaro Mendoza

No presenta incidentes.

### C. Nolberto Díaz

No presenta incidentes.

### C. Simón González

- Dentro del viaje al Cuzco conocí a don Hugo de la Fuente, que es el Pdte. de la Cámara de Turismo de San Clemente, y quien ha sido uno de los grandes gestores de los mega proyectos que ha hecho Juan Castro en Talca, como el Chanco Muerto, la Fiesta de la Independencia, etc. y le planteé que viniera a trabajar a la comuna porque es una persona que ve cosas que nosotros no vemos, porque nosotros necesitamos una identidad a la comuna y él nos puede ayudar en eso. El está dispuesto a venir a trabajar acá y trabaja con puros proyectos externos, no ocupa fondos municipales para hacer actividades.

### C. Marisol Yáñez

- Hemos tenido un enfrentamiento entre los vecinos del sector El Huaso. La Sra. Pía con el aguacero que cayó se le inundó su casa por detrás de la garita y tenemos el grave problema de que don Sergio Vera nos explicaba que había un problema del desagüe. Vamos a tener que preocuparnos de ese problema porque la gente está pre dispuesta a que ese sector nosotros lo tenemos botado y las casas se están humedeciendo. Tenemos el desagüe que conecta la carretera con el otro lado. Los vecinos se respaldan en que donde está el kiosco de completos de este caballero o es municipal o es de la carretera, pero no es del él.

Sra. Alcaldesa: El día que llovió nosotros pensábamos en ese lugar y pasé por ahí y estaba lleno de agua y el tema es que prefiero asegurarme de cual es el terreno de ellos porque la gente es muy agresiva. Con la señora Marcela Pacheco fuimos a ver y los vecinos se enfrentaron y ellos están en una posición muy negativa y piensan que nosotros lo único que queremos es molestarlos.

C. Marcela Pacheco: El está conciente que el terreno que están ocupando no es de ellos porque un poste de luz no puede estar dentro de un terreno. Al otro lado todas las casas están a 38 metros de la franja hacia adentro porque no se puede construir nada.

Sra. Alcaldesa: Lo va haber el abogado.

C. Marisol Yáñez: Cuando me conversaron de que estaba anegada esa calle, tuve la opción de llamar al comité de emergencia y me contestó Guillermo Oses y se portó muy bien.

- Hay muchos comentarios de pacientes que van a verme por los “condoros” de la podóloga del consultorio. Hay funcionarios que me están mandando pacientes semi diabéticos y se están realizando emisectomías sin anestesia. En el protocolo del podólogo no puede poner anestesia pero es sumamente doloroso el tratamiento sin anestesia, pero a lo mejor podríamos apoyarnos y ver la posibilidad de manejarse con alguien que tenga basta experiencia en lo que son emisectomías indoloras, en este caso se presentaba una opción de una clínica en Talca para atención o bien otra opción sería mantener un podólogo con experiencia en uñas encarnadas que trabaje coordinada con los médicos que autorice anestesia. Yo tengo interconsultas que han llegado pidiéndome evaluación de algunos pacientes pero es en beneficio de la comuna. Con don Alvaro, incluso hemos pedido a la Sra. Claudia que se hiciera consulta a contraloría para ver si se puede hacer un voluntariado en el consultorio en donde ambos como paramédicos y yo como podólogo pudiéramos hacer una eventual operativo solo con temas puntuales. Yo no tengo ningún problema en atenderlos en mi domicilio, simplemente es la opción de trabajar con aquellos adultos mayores sin dolor.

Sra. Alcaldesa: Sobre el tema que trató hace rato de una persona que venía los sábados, no atendía pacientes y marcaba y se le pagaban las horas extras.

C. Marisol Yáñez: Yo puse como ejemplo a la Srta. Valeska, kinesióloga. Yo estuve un día sábado con mi hijo enfermo y la Srta. Valeska llegó a las 10:20 hrs. y se retiró tipo 14:00 hrs. y no atendió gente. Esa consulta está por escrito.

### **C. Marcela Pacheco**

- Había una solicitud de marcar pasos de cebra en Pozo Almonte con Av. Villa Prat. Don Alex visitó el lugar y dijo que había que pedir una plata para poder demarcar. Aún no se ha gestionado nada y es muy peligroso.

DOM: Faltan varios pasos de cebra.

C. Marcela Pacheco: Yo le dije a don Alex que se cambiara el paso de cebra que está en la curva un poco más abajo, frente a la casa de la Sra. Nena, porque en la curva está escondido. Y el paso de cebra que más nos preocupa es el que está en Pozo Almonte con Av. Villa Prat y don Alex ya sabe.

DOM: No me ha dicho nada.

- Aún quedan escombros a la bajada de la pasarela, limpiaron pero no andaban con las herramientas.

**C. Marcela Cepeda**

- Dice don Nelson que fueron a arreglar la sede de la Villa San Eduardo, pero se sigue lloviendo.
- Doña María Peñalosa de Alto Pangué consulta en que va el alcantarillado de Alto Pangué.

DOM Estamos en la espera de don Ernesto Morales porque está trabajando en eso.

Próxima sesión: 22 de mayo de 2013.

Finaliza la sesión a las 12:00 hrs.-

**CLAUDIA DIAZ BRAVO  
ALCALDESA**

**FLOR VILLANUEVA MONTIEL  
SECRETARIO MUNICIPAL**